

Smolensk ist ein großes Forschungs- und Bildungszentrum. Einen führenden Platz im System der Hochschulbildung und der mittleren Fachschulbildung nimmt in der Region Smolensk die Staatliche Universität Smolensk ein. Die Staatliche Universität Smolensk ist eine der ältesten Universitäten Russlands. Sie wurde am 7. November 1918 per Dekret des Rats der Volkskommissare gegründet.

Zurzeit gibt es an der Universität 8 Fakultäten, 40 Lehrstühle, hier arbeiten fast 500 Universitätslehrer, die Mitglied bei mehreren großen internationalen Vereinigungen der Wissenschaftler sind. Heute zählt die Universität über 6 Tausend Studierende.

Die Universität ist stolz auf ihre Geschichte und natürlich auf ihre Absolventen. Hier studierten und arbeiteten die großen russischen Dichter Alexander Twar-dowskij, Nikolai Rylenkow, Mitglied der Akademie und Präsident der Akademie für Erziehungswissenschaften Wladimir Chwostow, Mitglieder der Akademie für Wissenschaft Pawel Alexandrow, Michail Chraptschenko und viele andere hervorragende Vertreter der Wissenschaft und Kultur Russlands.

Eine große Bedeutung wird an der Universität der Forschungsarbeit beigemessen. Die wissenschaftlichen Schulen auf den Gebieten Mathematik Biologie, Philologie, Geschichte, Pädagogik sind in ganz Russland und im Ausland bekannt. Mehr als 60 kollektive und individuelle Forschungsprojekte wurden von nationalen und internationalen akademischen sowie karitativen Stiftungen gefördert.

Die Universität erweitert ständig das Bildungsangebot für Bachelor- und Master-Studiengänge. Es vervollkommt sich die Campus-Infrastruktur. Zur Infrastruktur gehören 3 Lehr- und Forschungseinrichtungen, 4 Studentenheime, der Konzertsaal, die Mensa, die Bibliothek, das Betriebssanatorium, die Lehr- und Gesundheitsstätte, die sich auf dem Territorium des Nationalparks „Smolenskoje poosereje“ befindet. Z. Z. baut man noch eine Lehrereinrichtung, ein Studentenheim und einen multifunktionalen Sportkomplex. An der Universität wurde auch das Informationszentrum der Föderalen Agentur für Atomenergie Russlands (Rosatom) eingerichtet.

Eine besondere Aufmerksamkeit wird den Studierenden geschenkt. Im Mittelpunkt stehen außerunterrichtliche Tätigkeit, sportliche Aktivitäten, soziale Versorgung. Die Studenten unserer Universität belegen immer Podestplätze bei allrussischen und internationalen sportlichen Wettkämpfen, sie nehmen aktiv an verschiedenen kreativen Wettbewerben teil. Die Universität fördert das Volontariat. Die Studenten und die Lehrkräfte der Universität nehmen an sozial wichtigen und karitativen Veranstaltungen auf der städtischen, regionalen und föderalen Ebene teil.

Die Universität pflegt Kontakte mit den Universitäten der BRD, der USA, Polens, Bulgariens, der Ukraine, der baltischen Staaten. Seit Jahren wird an der Universität mit Erfolg das Fach „Russisch als Fremdsprache“ unterrichtet. Die Universität arbeitet eng mit den Bildungseinrichtungen von China zusammen. Die Studenten aus den Universitäten Schanghai und Peking durchlaufen regelmäßig integrierte Auslandssemester an unserer Universität.

Die Universität ist Mitglied der Netzakademie der amerikanischen Gesellschaft auf dem Territorium der RF.

2010 wurde die Staatliche Universität Smolensk Teilnehmer des Projekts der Europäischen Union „Tempus IV“.

